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COLUMNA “BAJO LA LUPA”  
ARMANDO SAAVEDRA 
*ADÁN AUGUSTO EN CAMPAÑA. 
*¿GOLPE POLÍTICO PARA EL FISCAL? 
*REUNIÓN CON MORENISTAS PARA QUE SIGA AMLO. 
*EN EL PRI, YA SE RAJARON LOS HABLADORES. 
*DE LOS PASILLOS DE PALACIO. 
 
Jajajajaja, no cabe duda, al puro estilo del rancio priismo de los setentas, el secretario de 
gobernación ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ, agotó una día más de su agenda de 
campaña, pues fue evidente, que más una reunión para aportar al desarrollo y la seguridad 
de Michoacán, vino a darse un baño de pueblo y de paso, un rozón con la clase política 
michoacana de todos los colores, en la que también incluyeron a los empresarios 
michoacanos. 
Y es que la expresión más festejada al ex gobernador tabasqueño y ahora secretario de 
gobernación, fue el ¿Anuncio? de que en 15 días a más tardar, vendría a la entidad la 
secretaria de educación DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, a finiquitar la llamada “federalización 
de la nómina educativa” acción con la que se acabarían las protestas magisteriales. 
En discurso de 21 minutos, con el que arrancó 17 aplausos del respetable, ADÁN 
AUGUSTO se dedicó a enumerar y a presumir lo que ya sabíamos… 
 
…Y como de campaña política se trata, pues dedicó casi 10 minutos de su intervención, a 
mencionar a los personajes presentes en la reunión, zalamero con los empresarios a los 
que prometió garantías para la inversión privada y no se diga, con los representantes de la 
iglesia, elogió la presencia de actores políticos de la oposición y les echó flores a los 
representantes de los pueblos originarios, pero no se comprometió con ellos a resolver sus 
demandas… 
 
..¿GOLPE POLÍTICO PARA EL FISCAL? 
No dejó duda que “alguien” aprovechó la “reunión” para intentar darle un golpe político al 
fiscal general del estado ADRIAN LÓPEZ SÓLIS, pues con el pretexto de que se iba a 
invitar a representantes de los pueblos originarios para darle más pluralidad al evento, 
invitaron expresamente a los dirigentes de los comuneros de Arantepacua. 
Y me atrevo a afirmar lo anterior, porque las invitaciones a dicho evento fueron más que 
restringidas por la secretaría de gobierno… 
 
…“Estoy sometido, como cualquier ciudadano, a las pesquisas que se deriven del caso para 
deslindar las responsabilidades, porque esos señalamientos son falsos e infundados, lo de 
Arantepacua es una acción que tiene muchos años y que en ningún momento me 
correspondía a mí ordenar” expresó el fiscal ADRIAN LÓPEZ SÓLIS. 
Ante la insistencia de algunos medios de comunicación, LÓPEZ SÓLIS aceptó que se pudo 
tratar de “un cuatro” y que alguien haya mecido la cuna, refiriéndose a la acción de los 
comuneros de Arantepacua y colofoneo diciendo: “De ser así, la intención del llamado a la 
unidad en un evento de esta naturaleza queda demeritado”. 
 



REUNIÓN CON MORENISTAS PARA QUE SIGA AMLO. 
Mientras se realizaba el segundo encuentro del “Plan de Apoyo a Michoacán”, en el Salón 
Michoacán del mismo Centro de Convenciones, se preparaba la reunión de evaluación 
sobre los avances en la promoción de la consulta de revocación de mandato, en la que 
estaban dirigentes regionales y locales de MORENA, así como algunos presidentes 
municipales y funcionarios públicos del estado… 
 
…Los números no fueron alegres, pues a pesar de que se ha estado utilizando todo tipo de 
estrategias, la promoción no ha permeado y algunos responsables de la promoción, se 
quejan de que habrá pocas casillas y lejos de la gente, por lo que hacerlos acudir a votar 
es muy difícil, aunque también se dejó entrever que en la sustitución de funcionarios de 
casilla, se tendría la oportunidad de “emparejar el marcador”. 
Lo cierto es que hay una profunda preocupación por los resultados de la consulta del 10 de 
abril, resultados de los que dependerá la continuidad de la delegada del CEN, en funciones 
de presidenta del CDE de MORENA en Michoacán JULIANA BUGARINNI, pues si éstos 
son buenos, se quedará y si no, le harán caso a los consejeros morenistas y se dará el 
cambio. 
 
EN EL PRI, YA SE RAJARON LOS HABLADORES. 
Jajajajaja, me cai, como siempre, los priistas ortodoxos que gritaron a los cuatro vientos 
que iban a luchar por un proceso de renovación de la dirigencia estatal democrático, que 
se consultara a la base militante, que ahora sí, no iban a permitir imposiciones y una retahíla 
de expresiones combativas, pues resultaron un fiasco, ya se doblaron ante la imposición. 
Primero fue JESÚS LUNA MORALES… 
 
…Así las cosas, hasta donde pude saber, las fórmulas que andan solicitando “apoyos” son, 
claro, la de MEMO VALENCIA y XOCHILT GABRIELA RUÍZ, VÍCTOR GUTIERRZ que 
estaría haciendo fórmula con la señora ROCÍO DE LOS SANTOS, de los demás, pues ya 
los alinearon, seguramente MEMO VALENCIA con el apoyo del delegado madreador les 
ofreció algunas migajas y listo, a la cargada. 
 
DE LOS PASILLOS DE PALACIO. 
Bueno, el que una vez más se la jaló, es el controvertido diputado, ahora morenista, JUAN 
CARLOS BARRAGÁN VÉLEZ, quien en un acto de zalamería, más que arrastrado, se 
aventó a decir que el gobernador FREDY RAMÍREZ tiene el perfil para ser presidenciable, 
Jajajaja, más pueril y arrastrado no se puede ser. 
 
Otro que es pura lengua, es el diputado federal de Uruapan, el famoso “diputado del 
sobrero” que se la pasa vociferando que él está con el pueblo y varías barrabasadas más, 
pues ahora traicionó al pueblo trabajador al votar a favor de la iniciativa de ley que permite 
el embargo del salario de los trabajadores… 
 
…La dirigente de los trabajadores del poder judicial del estado JULIE MARIELA ÁLVAREZ 
GUZMÁN, ya no haya como salir del entuerto, pues a pesar que hay quienes acusan al 
nuevo presidente del STJEM en novato y quien sabe que más, con la jugada de “huelga de 
puertas abiertas” puso en serios aprietos al sindicato y la presión de los trabajadores a su 
dirigente es más que fuerte… 
 
…Que ahora, el diputado del PT REYES GALINDO, tuvo otra genial ocurrencia, ha 
propuesto mediante una iniciativa de ley, que los piropos callejeros sean considerados 
como acoso sexual a las mujeres y por lo tanto, se consideren un delito sancionado con 



pena privativa de la libertad. Jajajaja, no cabe duda, el señor diputado pereciera que está 
canalizando sus frustraciones sexuales en iniciativas legislativas. 
 
Mi más enérgica protesta porque discriminaron a mi amigo FERNANDO PALACIOS a quien 
el secretario de turismo estatal ROBERTO MONROY no invitó a la fiesta de la Juchári K’eri 
K’uínchekua que se celebró esta semana que terminó, pues el secre de turismo solo invitó 
a sus cuates y a Mi Fer me lo dejó vestido y alborotado. No te la vas a acabar secretario… 
https://www.facebook.com/ArmandoSaavedraM 
 
A TIEMPO NOTICIAS 
JORGE ÁLVAREZ BANDERAS 
LA INTERPRETACIÓN “AUTÉNTICA” 

No es común observar “interpretaciones legislativas” o llamadas también 
como “auténticas” como la publicada en una edición vespertina del Diario Oficial de la 
Federación la semana pasada en materia electoral, crecimos creyendo que solo el Poder 
Judicial de la Federación (PJF) puede interpretar normas y no es así. 

Quien haya propuesto tal interpretación conforme al apartado F del artículo 72 
constitucional sabe de lo que está hablando; dicho apartado desde su reforma del 5 de 
febrero de 1917 a la fecha no ha tenido ningún cambio, ha estado ahí presente; al respecto 
sólo existe una tesis jurisprudencial dictada -2005- dictada por el pleno de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, aplicable a un caso similar en el estado de Nuevo León, la que 
considera que la interpretación de las leyes no sólo compete al PJF a través de sus 
resoluciones, sino también al órgano legislativo correspondiente, siempre y cuando cumpla 
los mismos requisitos que deben observarse para su formación. 

Lo anterior es así, ya que se advierte que con independencia de las facultades de expedir, 
reformar, derogar y a abrogar las leyes relativas a la administración y gobierno federal en 
todos sus ramos, conferidas al Congreso General, éste también está facultado para 
interpretar esas normas generales, con la única limitación de guardar los mismos requisitos 
que deben observarse en su formación. 

Ahora bien, aun cuando es cierto que la interpretación legislativa prevista en el aludido 
precepto constitucional debe reflejarse en una ley o decreto con el objeto de que adquiera 
la misma calidad que aquella que interpreta, también lo es que dicha interpretación no 
necesariamente debe contenerse en el mismo ordenamiento legal interpretado, sino en uno 
diverso, pudiendo ser posterior, ya que si se hiciera en la misma norma no se estaría en 
presencia de una interpretación, sino de una modificación de la propia norma. 

DICHO DECRETO NO PUEDE SER APLICADO AL EVENTO ANUNCIADO PARA EL 10 
DE ABRIL ENTRANTE, POR LA SENCILLA RAZÓN DE QUE NO CUMPLE CON EL 
PLAZO MÍNIMO DE 90 DÍAS PARA SU PUBLICACIÓN PREVIOS A SU APLICACIÓN EN 
MATERIA ELECTORAL. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/la-interpretacion-autentica-por-jorge-alvarez-
banderas/ 
 
RESPUESTA 
JAIME LOPEZ MARTÌNEZ 
SCHERER: OBÙS QUE HIERE DE MUERTE 
 
La imagen que gusta proyectar es la de un concentrador de poder absoluto, una figura en 
la que nada en su entorno se mueve si él no lo avala. Empero, los hechos parecen 

https://www.facebook.com/ArmandoSaavedraM
https://www.atiempo.mx/destacadas/la-interpretacion-autentica-por-jorge-alvarez-banderas/
https://www.atiempo.mx/destacadas/la-interpretacion-autentica-por-jorge-alvarez-banderas/


empecinados en echar abajo ese halo. En efecto, algunos episodios evidencian que en 
momentos y temas cruciales, no parece tener ese control pleno del que quiere hacer gala. 
El presidente López Obrador ha quedado expuesto con la postura de Julio Scherer Ibarrra, 
su ex jefe jurídico, su “hermano”, a través del semanario Proceso, fundado por su padre. 
Scherer ha dado una estocada letal al régimen y, particularmente, a su cabeza, el 
presidente. 
Scherer evidencia cómo el fiscal Gertz Manero y la ex secretaria de Gobernación, ahora 
senadora, Olga Sánchez Cordero, se han confabulado para torcer el marco legal en varios 
escenarios y circunstancias, algunos en su propio detrimento. Y si bien advierte que 
mantiene intacta su lealtad e identificación con López Obrador, su denuncia en realidad 
termina siendo un obús contra éste, el presidente… 
. 
…La postura de Scherer no deja lugar a dudas: López Obrador no tiene el menor control 
de lo que sucede con personajes claves de su 4T, como el fiscal y Sánchez Cordero. No 
tiene la capacidad de mantener un mínimo de cohesión, siquiera de orden y disciplina. El 
barco cuatroteísta se le va a pique, se resquebraja, y él, como capitán, se muestra incapaz 
de contener la tragedia. 
Tan ensimismado ha estado en construir sus castillos en el aire de una supuesta 
transformación social en su gobierno, que López Obrador ha sido incapaz de advertir el 
momento y por dónde comenzó a hacer agua su navío. Hoy, parece irremontable el peligro 
de hundimiento. Scherer, su hermano, parece haberle dado una estocada letal. Al tiempo. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-
martinez/126892-scherer-obus-que-hiere-de-muerte.html 

EL AHUIZOTE 
LA COLUMNA 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
CUÁLES CAMBIOS EN LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD PÚBLICA SI NO TIENE 
NINGUNA DEFINIDA EL GOBERNADOR ALFREDO RAMÍREZ BEDOLLA? 

Nunca la ha habido y prueba de ello es que Michoacán ocupa ya el nada honroso primer 

lugar en homicidios dolosos, lo que representa una vergüenza para para el país y para el 

mundo, y aun así se atreve a decir el secretario de turismo Roberto Monroy que la incidencia 

delictiva no afecta la actividad turística… 

 

La venganza política contra el ex gobernador Silvano Aureoles apenas empieza, pues la 

instrucción del verdugo presidencial es hacerle la vida imposible a quien se atrevió a 

cuestionar el triunfo de su lacayo Alfredo Ramírez Bedolla al acusar que gano gracias al 

apoyo de grupos fuera de la ley, o mejor dicho, por la intervención del crimen organizado. 

 

FIDEL CALDERÓN EL BRAZO EJECUTOR……El encargado de llevar a cabo la venganza 

contra Silvano es nada menos que el tristemente célebre ex secretario de gobierno Fidel 

Calderón, sí, ese personaje que tanto daño le hizo a Michoacán, hoy, diputado local por 

Morena, antes un convencido perredista. 

 

Bueno, pues resulta que lis diputados de Morena presentaron denuncia penal en contra de 

Silvano Aureoles Conejo por los posibles delitos de traición a la patria, ejercicio ilícito del 

servicio público y coalición de servidores públicos y peculado porque dicen que hay 

suficientes elementos para que se le finquen responsabilidades. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/126892-scherer-obus-que-hiere-de-muerte.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/126892-scherer-obus-que-hiere-de-muerte.html


 

YA TIENE EL PVEM SUSTITUTA EN AGUILILLA……. Pues finalmente el Partido Verde ya 

tiene sustituta en la presidencia municipal de Aguililla… 

http://www.ahuizote.com/2022/03/23/la-venganza-de-andres-y-alfredo-la-columna/ 

 

EL AHUIZOTE 
TEMAS DE CAFÈ 
JUAN MANUEL BELMONTE 

• DON ADAN, HECHOS NO PALABRAS 

• EN 15 DIAS LA NOMINA EDUCATIVA 

• A. MARTINEZ, RESPALDO FEDERAL 

• MEMO VALENCIA Y ¡XOCHITL RUIZ!  

 

Muy bien, ya nos enteramos a qué vino el Secretario de Gobernación, don Adán Augusto 

López primero a mantener la esperanza, segundo a apresurar los trabajos sobre la 

revocación de mandato, Michoacán se encuentra en los últimos lugares en este aspecto, y 

tercer lugar a darle una raspadita al Fiscal General del Estado, Adrián López Solís por el 

caso de Arentapakua de hace cinco años, quien por cierto, es quien mejores resultados ha 

dado hasta ahora, y a minimizar hechos como San José de Gracia, Aguililla, Contepec, 

Zitácuaro y a dejar la idea de que Michoacán casi es un paraíso. 

 

EN 15 DIAS FEDERALIZA LA NOMINA EDUCATIVA 

La novedad y que puede ser la mejor noticia, es que en 15 días se federalizará la nómina 

educativa, viejo sueño propuesto por la anterior administración, que le quitará una pesada 

carga al gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, además dijo en mayo iniciará la aplicación, 

de 900 millones de pesos en el mantenimiento de las carreteras michoacanas, lo que aún 

no sabemos es si esta inversión ya viene, en el presupuesto anual o será una inversión 

extraordinaria, lo cual sería la noticia. 

 

33 CUARTELES, 5 MIL 377 GUARDIAS NACIONALES 

Por su parte el comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio dio a conocer 

que en la entidad, funcionan 33 cuarteles y que es el estado que tiene más… ahora si los 

evaluamos en cuanto a proporcionar seguridad a los michoacanos, la verdad sirven para 

muy poco. Lo evidente no requiere explicación. 

 

PAN Y EL PRD CRITICARON LA REUNION 

Primero Mauricio Prieto a nombre de los diputados federales, de la Alianza PRI, PRD y PAN 

comentó que la reunión encabezada, por el Secretario de Gobernación no fue lo que 

esperaban, reiteró que el gobierno estatal no se deja ayudar, y más tarde el diputado federal 

panista, Armando Tejeda Cid afirmó que el evento, solamente quedó en un pobre mitin 

político. 

ALFONSO MARTINEZ PIDIO RESPALDO FEDERAL 

En tanto el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez al hacer uso de la palabra, 

pidió al gobierno federal mayor respaldo para fortalecer, los programas de seguridad en los 

municipios michoacanos, ya que recordó que han sido asesinados en cuestión de días, dos 

alcaldes además en cuanto a la inseguridad han regresado, el pago de cuotas a 

empresarios, aumento en muertes de mujeres y periodistas. 

http://www.ahuizote.com/2022/03/23/la-venganza-de-andres-y-alfredo-la-columna/


 

EN LA RATIFICACION, MICHOACAN LENTO 

El principal objetivo de la visita de don Adán Augusto, fue el tema de la ratificación que no 

revocación, para los simpatizantes e integrantes de Morena, sería totalmente ilógico que 

ellos impulsen la revocación, por ello es que el slogan es, Que Siga Amlo y la verdad muy 

poca gente pensante, quiere que se vaya Amlo de la presidencia, si quisieran que gobernara 

para todos, que no siguiera dividiendo a los mexicanos, eso sería bueno, pero debe terminar 

su sexenio y ya. Por eso el poco interés que despierta este proceso, entre la mayoría de la 

población. Don Adán exige más vehemencia en este tema. 

 

LLEGO EL DIA, INAUGURAN SANTA LUCIA 

No hay fecha que no se cumpla, y este día el presidente de México Andrés Manuel López 

Obrador, procederá a inaugurar su primera gran obra, de su sexenio y le quedarán 

pendientes el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el Tren Transístmico y hoy, será o 

debe ser un gran día para la Cuarta Transformación, el evento obvio debe ser faraónico 

tiene la capacidad para hacerlo, y evitar dar a conocer la realidad, y no queremos minimizar 

el evento pero tenemos otros datos. 

Con el tiempo Santa Lucía se podrá convertir, en uno de los mejores aeropuertos de México, 

todo puede suceder pero hoy no se encuentra terminado al cien por ciento, el general 

Gustavo Vallejo Suárez responsable de su construcción, giró un oficio el 17 de febrero para 

posponer la inauguración, de Santa Lucía para el 15 de junio cuando consideraba, que todo 

estaría debidamente terminado… 

 

…MEMO BUSCA UN COMITÉ DE UNIDAD PRIISTA 

En cuanto el delegado del CEN del PRI dijo, que como no había dinero los participantes en 

el proceso, para integrar el comité estatal del PRI en la entidad, tendrían que aportar el 

recurso para el proceso abierto, se les acabó el ánimo y hasta ahora solamente Memo 

Valencia, sigue adelante en su intento de encabezar, el próximo comité directivo estatal del 

PRI… 

 

…EN ZACATECAS REBELION DE LA POLICIA 

Si usted gusta de estar enterado sabrá que Zacatecas, es uno de los estados con mayores 

índices de inseguridad, masacres continuas y la policía se rebeló… 

 

…¿GABRIEL GARCIA DAÑÓ A RAUL MORÓN? 

Esto es solamente una especulación, en base a la caída repentina del súper poderoso, 

Gabriel García quien fue uno de los hombres más cercanos al presidente de México, 

recordamos Gabriel fue determinante para que Raúl fuera, candidato y una vez en su 

gobierno, lo respaldó y ofreció apoyo en todos los sentidos, y por sus excesos fue separado 

y enviado al Senado, y de ahí también lo sacaron y lo enviaron a la Laguna, donde también 

lo quitaron y podría ser, que por su cercanía con Gabriel Raúl esté pagando. Repito son 

solamente especulaciones. 

http://www.ahuizote.com/2022/03/24/en-15-dias-la-nomina-educativa-columna-politica-
temas-de-cafe/ 
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